

さいたま市  
浦和区

# 自治連

だより

URAWA  
2022  
No.19

令和4年3月31日発行

ホームページアドレス <http://u-jichiren.ciao.jp/> 公式メールアドレス u.jichiren@gmail.com

## 会長あいさつ

浦和区自治会連合会会長

**藤枝陽子**



浦和区自治会会員の皆様方お元気ですか？

私達はこの2年間、新型コロナウイルスの広がりで平穏な日々を送れませんでした。

その様な中で、オリンピックが無事終了しました事は明るい話題でした。

ここへ来て、新規感染者数も少しづつ減少の様子がみ

られます。

これもワクチンの普及が大きな要因だと見られるのではないか？

又、このさなか自然災害があった地域の方々は大変なご苦労があったことと思われますが…

私達の地域では幸いに何もなく、感謝しております。

地域も高齢化、少子化の波が押し寄せる中、社会の状況に沿った地域活動が必要になって来る事と思われます。

この2年間に経験しました事を生かして地域活動に邁進して行きたいです。

行政の方々をはじめ、自治会、会長、役員の皆様方の御支援、御協力をよろしくお願ひいたします。

## 区長あいさつ

浦和区長

**佐藤真奈子**



皆様こんにちは。浦和区長の佐藤真奈子でございます。

新型コロナウイルス感染症の影響が長引くなか、浦和区自治会連合会の皆様方におかれましては、日頃から区政各般にわたり温かいご支援、ご協力を賜り厚く御礼申し上げます。

本市には、861の自治会があり（令和3年4月1日現在）、市内全世帯のうち60.3%の世帯の皆様が自治会に加入しております。この「自治会加入率」を区ごとに見てみると、浦和区は、市の平均を大きく上回り10区の中で最も高い、72.9%となっております。

自治会の加入率が低下しているなか、このような、すばらしい結果を得られたのも、浦和区の皆様が地域のコミュニティ活動に対し高い意識をお持ちの表われである

と感じております。浦和区長に就任して2年間、自治会の皆様と一緒させていただく機会も数多くありましたが、日頃から地域の発展とお住みになる方々の幸せを願い、防犯・防災・環境美化をはじめとする、さまざまな地域活動に熱心に取り組んでいただいているお姿を拝見し、自治会の重要性を改めて感じさせられたところであります。特にワクチン接種におかれましては、地域での支えあいにより予約支援等にもご協力賜り、皆様の日頃の活動に、改めて感謝申し上げます。

浦和区といたしましても、今後も皆様とともに、浦和区の歴史や文化等の特色を生かしながら「誰もが安心して暮らせるまちづくり」を進めてまいりたいと考えておりますので、引き続きのお力添えをよろしくお願ひいたします。

結びにあたり、皆さんがマスクを外し笑顔で活動できる日常が戻りますことを願いつつ、浦和区自治会連合会のますますのご発展と会員の皆様のご健勝でのご活躍を心よりお祈り申し上げます。2年間ありがとうございました。

# 令和3年度 浦和区自治会連合会

## 活動報告

### 令和3年度さいたま市浦和区自治会連合会定例総会

令和3年度定例総会は新型コロナウイルス感染拡大防止のため、前年度同様書面議決による方法で開催しました。浦和区内単位自治会長85名全員に書面表決書を送付し、以下の結果となりました。

議案（1）令和2年度事業報告書について

承認 77 ・ 不承認 0 ・ 未回答 8

議案（2）令和2年度決算報告について

承認 77 ・ 不承認 0 ・ 未回答 8

議案（3）令和3年度事業計画（案）について

承認 77 ・ 不承認 0 ・ 未回答 8

議案（4）令和3年度予算（案）について

承認 77 ・ 不承認 0 ・ 未回答 8

議案（5）役員改選（案）について

承認 77 ・ 不承認 0 ・ 未回答 8

すべての議案について有効回答数が過半数を超えたので可決されました。この結果を踏まえ、令和3年5月25日付で浦和区単位自治会長85名全員に書面議決の結果を送付しました。

新型コロナウイルス感染防止対策のため、浦和区自治会連合会活動も制約を受けていますが、できる限り議決案件を実行します。

### さいたま市総合防災訓練

さいたま市総合防災訓練は、令和3年11月6日（土）に荒川総合運動公園にて開催され、浦和区内各自治会より約40名が早朝、市庁舎前に集合して担当市職員とバス2台に分乗して参加しました。

会場には多くのテントが立ち並び、模擬の災害現場や防災訓練施設が設営されて、消防署・自衛隊・警察署・さいたま市・防災関係団体等の方々をはじめ、多くの協賛団体企業が訓練に参加され、盛大に開催いたしました。



#### 訓練内容

シエイクアウト訓練（災害発生時の安全確保について）

非常持ち出し品確認（クイズ形式で非常持ち出し品のポイントの確認）

消火器取り扱い訓練・身近な物を活用した人命救助訓練（共助について）

要配慮者について（災害発生時の支援方法について）

総合訓練（訓練の集大成として想定訓練）

避難所受け入れ訓練（コロナ禍における避難所受付要領について）

自治会参加者には各訓練すべてを体験し、訓練終了後は協賛団体の防災備品や設備等を見学して、昼過ぎにバスで市庁舎に戻り解散となりました。

### 自治会研究発表会

本年も昨年に引き続き新型コロナウイルス（オミクロン）の感染拡大防止と言う観点から、令和4年2月16日に予定していました研究発表会が今年度も2年続けて中止になりましたので、各地区自治連から研究集会の報告を頂き発表会に代えさせて頂きました。

今年度はテーマを「防災について」ということで、それぞれの地区で取り組んでいる実態を過去の経験、今後の課題、両面から真剣な討議をしていただき、防災を減災と捉え自助、共助、公助を官民一体となり実践してゆく気概を感じる内容となりました。

引き続き自治連は元より、社会全体の課題である防災に対する意識向上に向け自治会（自治連）が中心になり災害が少しでも減災になる向上心が感じられる内容となりました。



## 浦和区自治会連合会の専門委員会活動

専門委員会は、対策委員会、情報委員会、事業委員会があり、それぞれの主な活動を紹介します。

### 対策委員会

さいたま市庁舎移転計画が自治連に説明のないまま、10月の整備構想（素案）が発表され、本格的に事業が進められる状況に憂慮し自治連から市に対し「移転計画についての要望書」および「請願書」を市長、市議会に提出する手続きを行いました。

政府より発表された「政府備蓄マスク無償配布」に対して区自治連独自に手配、各自治会配布の活動を行いました。

### 情報委員会

自治会の運営に関する情報を収集し、本紙「自治連だより」を作成する委員会です。

令和3年

- 11月24日 「自治連だより」№19の構成と検討  
構成を確認し、掲載記事の割付と原稿依頼

令和4年

- 2月22日 初校、再校の校正確認
- 3月 各自治会に配布

### 事業委員会

浦和区の自治会連合会の事業を計画し進めていく委員会です。

令和3年

- 5月 総会（書面議決にて実施）
- 6月 会長講習会 中止  
区長と語る会 中止
- 10月 役員研修会 中止

令和4年

- 1月 新年懇親会 中止
- 2月 自治会研究発表会 中止

令和3年度は新型コロナウイルス感染拡大防止対策のため中止となった事業が多数ありました。令和4年度は新型コロナウイルス感染発症から2年以上経過しますので、感染防止対策を充分取りながら全事業を実施したいと思います。